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CIRCULAÇÃO EM: MONTE MOR, ELIAS FAUSTO, HORTOLÁNDIA, SUMARÉ E NOVA ODESSA

Município de Monte Mor recebe
segunda etapa de recapeamento na

administração do prefeito Edivaldo Brischi
A Prefeitura de Monte Mor,

nesta semana, deu continuida-
de à segunda etapa de reca-
peamento em vias importan-
tes do município, como a rua
Visconde do Rio Branco, na
região central da cidade, uma
das vias que dá acesso ao Hos-
pital Beneficente Sagrado Co-
ração de Jesus.

Na última semana, o re-
capeamento aconteceu na
avenida Arvido Plepis, no
Jardim Panorama, principal
acesso ao bairro a partir da
rodovia SP-101, além de ser
a principal via do bairro, por
onde a circulação de veícu-
los é maior.

A ação de recapeamen-
to, segundo a Secretaria de
Planejamento e Obras de
Monte Mor, além de melho-
rar as condições da via, dan-
do maior conforto e segu-
rança aos motoristas, ofe-
rece também uma maior
durabilidade ao asfalto, di-
minuindo a necessidade -

em curto e médio prazo - de
ações de reparo, como o
Tapa-Buraco. Ainda segun-
do a Secretaria de Planeja-
mento e Obras de Monte
Mor, até o final de 2024, di-
versas outras vias do muni-
cípio vão passar por reca-
pe, como a rua 1º de Maio,
que será a próxima no cro-
nograma da Prefeitura.

Os trabalhos de recape-
amento fazem parte da se-
gunda etapa de melhorias
das vias que a Prefeitura de
Monte Mor, na administração
do prefeito Edivaldo Brischi,
está realizando no municí-
pio. Em 2023, na primeira
etapa realizada, a maior
ação de recapeamento que
o município de Monte Mor
recebeu em sua história, di-
versas ruas do município fo-
ram recapeadas, do centro
aos bairros. Como exemplo,
ruas do Jardim Capuavinha,
Jardim Progresso, Jardim Gua-
nabara e Parque Imperial.

Prefeitura de Hortolândia inicia Vila da
Saúde com a nova UBS Santa Clara do Lago

Futura unidade, que atenderá população de 19 bairros, recebeu vistoria técnica nesta quinta-feira e deve ser inaugurada ainda em 2024

O sonho de centralizar
diversos serviços de saúde
pública em um único perí-
metro está mais próximo de
se tornar realidade em Hor-
tolândia. Na manhã desta
quinta-feira (31/10), o pre-
feito José Nazareno Zezé
Gomes vistoriou o prédio
que será a nova casa da
Unidade Básica de Saúde
(UBS) Jardim Santa Clara do
Lago que já está em fase fi-
nal de obras e deve ser en-
tregue à população ainda
este ano. Para o prefeito,
essa entrega representa o
primeiro passo para a im-
plantação da Vila da Saúde,
um complexo que reunirá

atendimento médico especi-
alizado, reabilitação, diag-
nóstico por imagem e ur-
gência, além dos serviços
de saúde básica que já se-
rão disponibilizados pela
UBS Santa Clara. A implan-
tação da Vila das Saúde é
um compromisso assumido
pelo prefeito durante a cam-
panha eleitoral deste ano.

Segundo o Chefe do Exe-
cutivo hortolandense, a Vila
da Saúde contará com a
nova UBS Santa Clara do
Lago, com o Hospital e Ma-
ternidade Mário Covas, Cen-
tro de Referência da Mulher
e as futuras instalações do
Centro de Diagnóstico e Ima-

gem (CDI), do Centro Espe-
cializado em Reabilitação
(CER) e de uma nova Uni-
dade de Pronto Atendimen-
to (UPA), esta última anexa
ao hospital.

"Traçamos um raio de 300
metros a partir do Centro de
Especialidades e, dentro des-
se perímetro, teremos a Vila
da Saúde. A ideia é consolidar
todos esses serviços em uma
mesma região para facilitar o
acesso e melhorar a qualida-
de do atendimento", explicou
o prefeito Zezé Gomes.

A reforma e moderniza-
ção da UBS Santa Clara, si-
tuada na rua Pedro Pereira
dos Santos, 179, trazem a

oportunidade de otimizar os
recursos e oferecer um ser-
viço de melhor qualidade.
Até o momento, a unidade
de saúde funciona em um
prédio alugado de três pa-
vimentos na avenida dos Es-
tudantes, 428, que abriga-
va anteriormente o Fórum
da cidade. Com a entrega
do novo espaço, Hortolândia
ganhará uma UBS mais mo-
derna e estruturada, que
retornará para a unidade
própria após um investi-
mento de R$ 2.417.453,92,
parceria entre o município e
o Governo do Estado de São
Paulo. Portas internas, divisó-
rias e forro foram substituídos,

além da troca completa do
piso. Com mais de 20 anos de
existência, o prédio recebeu
uma nova cobertura e telha-
do, reforma completa dos sis-
temas elétricos e hidráulicos e
a implementação de uma in-
fraestrutura de internet mo-
derna, que facilitará a integra-
ção digital dos serviços e do
sistema de ar condicionados
independentes, que manterá o
prédio devidamente
climatizado.A nova UBS Santa
Clara do Lago terá salas de
acolhimento, marcação de
consultas, medicação e proce-
dimentos, além de sala de va-
cinas, farmácia e área para
atendimento de pacientes

em diferentes fases de cui-
dado. De acordo com dados
da Secretaria de Saúde, a
UBS Santa Clara realiza di-
ariamente, em média, 200
atendimentos de consultas e
160 de farmácia, totalizan-
do 5.200 atendimentos por
mês e beneficiando moradores
de 19 bairros da região.

"Este é um passo muito
importante para o futuro da
saúde em nossa cidade. Esta-
mos transformando a realida-
de dos serviços de saúde em
Hortolândia e proporcionando
mais dignidade e conforto aos
cidadãos que dependem da
rede pública", concluiu o pre-
feito Zezé Gomes.
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Detran-SP anuncia dois
novos leilões de 221 lotes

em Suzano e Ouroeste

Nova plataforma de
monitoramento reforça

a gestão de riscos
de desastres

naturais em SP
As inscrições devem ser feitas até 48 horas antes do evento no site da organizadora do certame
Dois novos editais de lei-

lão de veículos do Departa-
mento Estadual de Trânsito
de São Paulo (Detran-SP)
foram publicados no Diário
Oficial do Estado de terça-
feira (29). Os certames de
Suzano e Ouroeste aconte-
cem, respectivamente, a
partir de 21 e de 25 de no-
vembro. Juntas, as cidades
vão ofertar 221 lotes, entre
87 veículos com condições
de circular, 76 lotes de su-
cata aproveitável para des-
monte, com motor servível,
22 unidades de sucata apro-
veitável com motor com
motor inservível, e 36 lotes
de sucata inservível para
fundição ou reciclagem. As
inscrições vão até 48h an-
tes de cada leilão, no site da
organizadora do certame,
mesmo lugar onde são fei-
tos os lances e as sessões -
Lance  Le i lões
(www.lanceleiloes.com.br),
no caso de Suzano, e Rico
L e i l õ e s
(www.ricoleiloes.com.br),
no de Ouroeste.

Serão dois dias de pregão
para cada cidade. Nos dois
municípios, o primeiro dia será
dedicado aos carros com con-
dições de circular. O segundo,
às sucatas. Nos editais de Ou-
roeste e Suzano (que tem ve-
ículos recolhidos em pátios da
vizinha Ferraz de Vasconce-
los), é possível ver a lista com-
pleta dos lotes oferecidos, com
informações como marca,
modelo, motor, cor, ano de
fabricação e lance mínimo
definido por peritos. O lan-
ce mínimo é o valor de par-
tida para as ofertas. A ava-
liação estimada para cada
veículo é calculada com
base nos valores praticados
pelo mercado e no estado de
conservação da unidade.

Os leilões foram suspen-
sos em 2023 para uma revi-

são geral com vistas à saniti-
zação do processo. Desde a
retomada, com o arremate de
mais de 400 veículos em Bo-
tucatu, no final de julho, foram
anunciados outros nove lei-
lões. Além de Botucatu, em
agosto foram realizados os
certames de Capela do Alto e
Cesário Lange e o de Cerqui-
lho, e, em setembro, os de
Bragança Paulista e de Peder-
neiras. Em outubro, foi a vez
do leilão de Itapecerica da
Serra e Juquitiba e dos pre-
gões de Guarulhos, de Mogi
das Cruzes e de Bauru.

Visita e pré-lance
Custodiados em pátios au-

torizados pelo Detran-SP, com
endereço detalhado nos edi-
tais, os veículos podem ser
conferidos de perto, antes de
cada sessão pública. No caso
de Suzano, a visitação pública
acontece nos dias 11, 12, 13,
14, 18 e 19 de novembro de
2024, das 9h às 16h, no pátio
DER-SP, em Ferraz de Vascon-
celos. Já os lotes de Ouroeste

podem ser vistos nos dias 18,
19, 21 e 22, das 9h às 16h, no
Pátio Rubinho. O contato com
os veículos, sucatas e materi-
ais ferrosos será apenas visu-
al, sem manuseio, toque ou
qualquer tipo de teste.

Os pré-lances também
têm data certa para acontecer:
eles serão abertos uma sema-
na antes do início do leilão, em
7 de outubro. Ao dar um pré-
lance, o participante está su-
gerindo um preço para um
veículo, valor que será conver-
tido em lance no início da ses-
são pública e que, se não su-
perado em até 30 segundos,
se tornará automaticamente o
vencedor e comprador daque-
la unidade. Uma vez aceito,
um lance não pode ser desfei-
to. Não há possibilidade de
desistência, conforme a Lei fe-
deral nº 14.133/2021.

O pré-lance é recomenda-
do como medida preventiva
para evitar falhas técnicas e de
conexão, da parte do compra-
dor postulante, durante o pre-

gão. Quem não o fizer, porém,
também pode participar do lei-
lão de seu interesse, fazendo
lance durante a sessão.

Há regras para o lance.
No caso dos carros conser-
vados, de acordo com o edi-
tal, o valor entre um incre-
mento e outro deve ser de
R$ 100,00 (cem reais). Já no
caso das sucatas aproveitá-
veis, o valor é de R$ 50,00 (cin-
quenta reais). E, no das suca-
tas para reciclagem, medidas
por quilo, de R$ 0,02 (dois
centavos) por peso do lote.

Vale ressaltar que, mes-
mo que tenha um pré-lance
tenha sido feito, o proprie-
tário do veículo listado para
leilão tem o direito de recu-
perá-lo até um dia útil an-
tes do certame, mediante a
quitação dos débitos pen-
dentes, entre infrações e
tarifas de remoção e custó-
dia em pátio, conforme a
Resolução 623, de 2016, do
Conselho Nacional de Trân-
sito (Contran).

Após adesão ao ProVeiculo Verde do
Governo de SP, Toyota inicia obras
de segunda fábrica em Sorocaba

Montadora japonesa anunciou investimentos de R$ 11 bilhões até 2030 na
ampliação de parque fabril para produção de dois modelos híbridos flexa

O governador Tarcísio de
Freitas participou nesta quinta-
feira (31) da cerimônia de lança-
mento da pedra fundamental das
obras da segunda fábrica da
Toyota do Brasil em Sorocaba. A
ampliação do parque industrial
faz parte do pacote de investi-
mentos de R$ 11 bilhões que a
montadora japonesa anunciou no
Brasil até 2030, incentivada pelo
programa do Governo de São
Paulo ProVeiculo Verde, que esti-
mula o desenvolvimento de veí-
culos menos poluentes por meio
da liberação de créditos acumu-
lados de ICMS (Imposto sobre Cir-
culação de Mercadorias e Pres-
tação de Serviços).

"Desde o início deste man-
dato a gente vem conversando
sobre a política industrial brasi-
leira e aproveitamento de voca-
ção e discutindo sobre a questão
da descarbonização no Brasil.
Sempre tivemos a percepção de
que o primeiro primeiro passo que
nós tínhamos que dar era na di-
reção do híbrido", afirmou o go-
vernador. "A Toyota apostou nes-
ta vocação e foi pioneira. Calen-
darizamos a devolução do ICMS
e outras empresas seguiram os
mesmos passos", completou.

O Governo de SP, por meio
do Programa ProVeiculo Ver-
de, programou a liberação de
R$ 1 bilhão em créditos para
a Toyota do Brasil, que, com a
ampliação de sua planta, vai
expandir também a produção

de veículos e motores e apre-
sentar dois novos modelos hí-
bridos flex. O impacto na re-
gião é de 2 mil novos empre-
gos diretos e 10 mil indiretos.

A nova fábrica terá uma
área total de 160 mil m², com
início das operações previsto
para 2026. A operação da
Toyota em Sorocaba será res-
ponsável pelo desenvolvimen-
to de um novo veículo compac-
to híbrido flex, com produção
confirmada a partir de 2025,
além da fabricação de um

modelo inédito que utiliza a
mesma tecnologia e será de-
senvolvido especialmente para
o Brasil.

Ações sustentáveis
As fábricas da Toyota em

Sorocaba seguirão o conceito
Ecofactory, que inclui tecnolo-
gias sustentáveis com foco na
descarbonização e na redução
do consumo  de energia e
água, além da diminuição do
volume de resíduos. A etapa
de pintura dos veículos será
otimizada e não utilizará água

na cabine, além de diminuir a
emissão de CO2 em 20% com
a substituição de solvente por
tinta à base de água.

A planta também vai
contar com fornecedores a
apenas 1 km de distância, o
que vai contribuir com as
medidas sustentáveis. A
prox im idade o t im iza  o
transporte e a logística, re-
duzindo a circulação de cami-
nhões e o consumo de com-
bustíveis, além de fortalecer o
desenvolvimento  local.

Ferramenta usa tecnologia para identificar
riscos geológicos e direcionar ações de

proteção às comunidades; BID financiará
projeto de cooperação no litoral norte

O Governo de São Paulo
inaugurou nesta quinta-fei-
ra (31) a Plataforma de Ges-
tão de Riscos de Desastres
Naturais, um espaço dedi-
cado à análise e monitora-
mento para prevenção, ge-
renciamento e mitigação de
riscos e desastres que de-
pendem de informações ge-
ológicas.

O ambiente conta com
múltiplos telões que exibem
dados detalhados, apoiando
os órgãos do governo na
tomada de decisões estra-
tégicas nas áreas de prote-
ção e defesa civil, planeja-
mento ambiental e territo-
rial, habitação e transpor-
tes, entre outros.

A iniciativa é do Instituto
de Pesquisas Ambientais
(IPA), órgão vinculado à Se-
cretaria de Meio Ambiente,
Infraestrutura e Logística do
Estado (Semil), e faz parte do
programa São Paulo Sempre
Alerta, que foca na prevenção
de desastres e na resposta a
eventos climáticos extremos.

"Com esta Plataforma,
conseguimos fazer uma
gestão mais eficaz e inte-
grada das emergências am-
bientais em São Paulo. A
colaboração entre o IPA e
outros órgãos é fundamen-
tal para o Governo de São
Paulo desenvolver um siste-
ma que não só identifica ris-
cos, mas também orienta
ações concretas para a pro-
teção da população", expli-
ca a secretária de Meio Am-
biente, Infraestrutura e Lo-
gística do Estado de São
Paulo, Natália Resende.

O IPA utiliza dados glo-
bais do meio físico, meteo-
rológicos, oceanográficos,
entre outros, para gerar as
informações que são proje-
tadas nos monitores da pla-
taforma. Além disso, é feita
uma coleta própria de dados
e cálculos matemáticos de-
senvolvidos por pesquisado-
res, que são processados
nos sistemas desenvolvidos
pelo instituto e que geram
resultados diretos para apli-
cação em políticas públicas.

Com investimento de R$
2,5 milhões, a plataforma é
um dos principais trabalhos
realizados pela equipe de
Gestão de Riscos e Desas-
tres do IPA.

"A nova Plataforma de
Gestão de Riscos do Gover-
no de São Paulo representa
um avanço significativo na
prevenção e mitigação de
desast res  natura is ,  um
avanço que tende a ajudar
muito a Defesa Civil do Es-
tado, utilizando tecnologia

avançada para proteger vi-
das e preservar o meio am-
biente", destaca o coronel
Henguel Ricardo Pereira,
coordenador da Defesa Ci-
vil do Estado.

Planos de contingência
e monitoramento
A principal função da Pla-

taforma é fornecer informa-
ções geológico-geotécnicas e
geoambientais para a elabo-
ração de planos de contingên-
cia, monitoramento de fenô-
menos perigosos e suporte a
operações de emergência. A
infraestrutura é adaptável e
permite a inclusão de novas
bases e aplicações em colabo-
ração com parceiros técnicos
e usuários.

Para aprofundar a ges-
tão de riscos e desastres no
litoral norte paulista, o IPA
assinou um acordo de coo-
peração com o BID (Banco
Interamericano de Desen-
volvimento) para a elabora-
ção de um sistema mais de-
talhado para essa região
(saiba mais abaixo).

"Nós temos informações so-
bre as condições do terreno e
sobre as áreas mais propensas a
deslizamentos ou inundações,
além das formas de uso e ocu-
pação do solo, por isso consegui-
mos avaliar a vulnerabilidade das
pessoas que estão nesses locais
e os possíveis riscos que elas cor-
rem. Claro que tudo depende do
evento climático e dos tipos de
processos perigosos que ocorrem
em uma dada área ou região. As
bases de dados e os mapeamen-
tos que utilizamos são muito im-
portantes para direcionar ações",
afirma Ricardo Vedovello, pesqui-
sador do IPA.

A Plataforma está localizada
no Núcleo de Geociências, Ges-
tão de Riscos e Monitoramento
Ambiental do IPA, na Vila Maria-
na, zona sul de São Paulo. O ór-
gão realiza pesquisas em carto-
grafia geológica e dinâmica das
paisagens, avaliação da potenci-
alidade dos aquíferos e hidrolo-
gia fluvial, recursos minerais, aná-
lise, mapeamento e monitora-
mento de processos geodinâmi-
cos e de riscos, monitoramento
ambiental, climatologia e mitiga-
ção e adaptação às mudanças
climáticas.

"O ambiente permite aná-
lises particularizadas e a emis-
são de avisos para os órgãos
responsáveis e estes podem
fazer os alertas necessári-
os e tomar medidas pre-
ventivas. Exemplos disso
são as Defesas Civis esta-
dual e municipais, conces-
s ionár ias de rodovias e
outros órgãos competen-
tes", acrescenta Ricardo.
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Prefeito Edivaldo Brischi
promove 15 GCMs à 3ª CLASSE

Em cerimônia que acon-
teceu no Salão Nobre do
Paço Municipal nesta quin-
ta-feira, dia 31 de outubro
de 2024, e que contou com
a presença do prefeito Edi-
valdo Brischi; do Secretário
de Segurança, Adriano Viei-
ra Serra; do comandante da
GCM de Monte Mor, Alan de
Souza Kanashiro; do subco-
mandante, José Rogério Lei-
te; do corregedor Diego To-
loto; e da ouvidora da pre-
feitura, Jéssica Medeiros, os
15 novos GCMs 3º CLASSE
receberam certificado sim-
bólico da promoção.

A promoção se deu por
tempo de serviço e faz par-
te do Plano de Carreira da
GCM de Monte Mor, que
consta em seu estatuto,
ga ran t i ndo  a  t odos  o s
GCMs do município uma
valorização por seu traba-
lho e por sua permanên-
c ia na corporação,  que
depende de bom desem-
penho, boa conduta e zelo
pela GCM e por Monte Mor.

Para o prefeito Edivaldo
Brischi, a cerimônia marcou
não apenas a promoção dos
15 agentes da GCM, mas co-
roou também o seu compro-
misso de valorizar a Guarda
Civil de Monte Mor, compromis-
so que ele assumiu e fez ques-
tão de cumprir, acompanhan-
do sempre as demandas da
corporação e atuando para
que a GCM de Monte Mor e
seus agentes conseguissem
tudo o que conquistaram nos
últimos 4 anos.

De forma agradecida, o
Secretária de Segurança,
Adriano Viera Serra, que
também é GCM de carreira,
enalteceu a atuação do pre-
feito Edivaldo Brischi em sua
constante preocupação com
a corporação e também sua
constante atuação na valo-
rizar da GCM e seus agen-

tes, garantindo à população
de Monte Mor uma equipe
de segurança bem treinada,
bem equipada e valorizada
pelo poder público. Em ne-
nhum momento da história
de Monte Mor, segundo o Se-
cretário, a GCM passou por
uma transformação tão
grande e positiva. A GCM
recebeu recentemente no-
vas armas, que passaram a
integrar um conjunto de
equipamentos e ações que
a corporação recebeu nos
últimos anos: como novos
coletes, uniformes, viaturas,
novos integrantes, treina-
mento e tecnologia.

Do mesmo modo, o co-
mandante da GCM de Monte
Mor, Alan de Souza Kanashi-
ro, e o subcomandante,
José Rogério Leite, consci-
entes do fim de um ciclo na
administração da prefeitura
de Monte Mor, agradeceram
a forma honrada e séria
como o prefeito Edivaldo
Brischi conduziu os traba-
lhos da prefeitura e, em
especial, à corporação de
guardas c iv is  de Monte
Mor. Não faltou da parte
do prefeito Edivaldo Bris-
chi empenho em tornar a
GCM de Monte Mor referên-
cia regional.

Foram promovidos à 3ª
CLASSE, os GCMs Alexandre
Ramalho; Ana Paula de An-
drade; Carlos André Soares
de Andrade; Edivaldo Rodri-
gues dos Santos; Fábio Mo-
desto dos Santos; Hércules
Carlos de Matos; Jackson
Danilo de Oliveira Dionizio;
Jonathan E ik i t i  Mendes
Ueda; José Januário da Sil-
va; Leandro Ap. dos Santos
Alves; Lucas Maciano da Sil-
va; Reginaldo Ferreira Ma-
tos; Valmir de Maria Marco-
lino; Wagner Henrique da
Silva Gonçalves; e Walison
Lima Sartor.

Diretor:
Júlio Cesar Magalhães Ferreira

Rua Minas Gerais, 380 B, Jardim do Engenho.
CEP: 13.190-000 - Monte Mor-SP.

Fone:  (19) 9 7405-8921 (Whatsapp)
Email:comunicacaojornalmontemor@gmail.com /

Site: www.comunicacaojornalmontemor.com.br
Facebook: @comunicacaojornalmontemor

Instagran: @comunicacaojornalmm
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Pepis Indaiatuba
lança projeto
sertanejo inédito
aos domingos

Segundo pórtico free
flow de São Paulo inicia
operação em Jaboticabal

Avenida João Paulo Ginefra, 80 Jardim Panorama

Reconhecida como uma
das maiores e melhores casas
de show do interior do Esta-
do de São Paulo, a Pepis In-
daiatuba em parceria com o
Grupo Reduzino lança no dia
17 de novembro, a partir
das 18h, o projeto "Violada
das Patroas". O evento mar-
ca um novo momento na his-
tória de uma das casas de
eventos mais tradicionais da
cidade de Indaiatuba.

Quem comanda a festa
que promete ser um novo
ponto de encont ro  dos
amantes da música serta-
neja é a dupla Kaio & Berti-
ne que irá convidar para di-
vidir o palco grandes artistas
da cena sertaneja como a du-
pla Lucas & Breno, Ramon &
Adriano, Germano & Geovany,
Julia de Paula, entre outros.

 PEPIS INDAIATUBA –
Em 1979, nascia em Indaiatu-
ba, cidade do interior do Esta-
do de São Paulo, a Pepis Lan-
chonete. Após seis anos, em
1985, com a chegada de Da-
niel e seu filho Ricardo Pires,
iniciava uma nova e longa re-
lação de respeito e amizade
com os Indaiatubanos. Ao lon-
go desses 44 anos, a Pepis
veio se reinventando e agre-
gando novos serviços, como
pizzaria, casa dançante com
shows ao vivo.

Em 2024, a Pepis vem com
um novo conceito. A casa irá
abrir as portas para diversos
tipos de eventos, como aniver-
sários, despedida de solteiros,
chá bar, batizados, casamen-
tos, shows, stand-up, almoços
temáticos, festas e aniversá-
rios de empresas, treinamen-
tos corporativos, lançamentos
de produtos, entre outros, ofe-
recendo expertise e toda infra-
estrutura privilegiada.

Com localização de fácil
acesso, estacionamento pró-
prio e serviço de valet, amplos
ambientes, conforto, bar com-
pleto, cozinha industrial com
semi câmara e câmara frigo-
rífica, forno a lenha, palco,
som e iluminação de última
geração, telões, televisores,
black drop hi tech, gerador de
65 kws, plataforma 360° que
grava vídeos e tira fotos em
torno do convidado, e envia em
tempo real para as redes so-
ciais, área Garden, área para
fumantes, espaço kids e pet
reversível, quatro toaletes di-
vididos em dois ambientes,
duas saídas de emergência
frontal e três laterais.

Além da estrutura, a Pe-
pis Indaiatuba também ofere-
ce todo serviço de mão de
obra qualificada com equipe
totalmente preparada, forma-
da por seguranças, garçons,
cozinheiro e ajudantes, bar-
man, caixas, limpeza, técnico
de som e iluminação.

Para ficar por dentro das
novidades e conhecer mais da
Pepis Indaiatuba, acesse ht-
tps://www.instagram.com/
pepisindaiatuba.

KAIO & BERTINE – Na-
than Fernando de Almeida
Vieira (Kaio), é natural de
Pereira Barreto, cidade do
interior do Estado de São
Paulo. Iniciou muito cedo na
música, com apenas dez
anos de idade. Aos 13 anos,
começou a cantar em bar-
zinhos e pubs da região de
sua cidade. Ao completar 16
anos, gravou seu primeiro
CD autoral profissional e
sempre cantou com bandas
pela Secretaria da Cultura
do Governo do Estado de
São Paulo.

Pablo Queiroz Araújo
(Bertine), nasceu em Cassi-
lândia, município do interi-
or do Estado do Mato Gros-
so do Sul. Bacharel em Di-
reito, vive com a música há
mais de 20 anos. Desde crian-
ça gostava de violão e admi-
rava a música. Hoje é conhe-
cido como um dos melhores
produtores musicais da região
e possui um vasto conheci-
mento do mercado musical.

A dupla Kaio & Bertine tem
apenas seis anos de existência,
porém com uma vasta carreira
de muitos shows e projetos. A
dupla, formada em Cassilândia,
é conhecida por sua irreverência
e qualidade em suas apresenta-
ções. De uma mega produção
musical e audiovisual, Kaio & Ber-
tine sempre se preocuparam em
entregar um show de extrema
animação e com músicas para
agradar a todo o público. No
projeto, Kaio & Bertine, gra-
varam dois DVDs, em 2021 e
2024, ambos na cidade de Cha-
padão do Sul/MS.

Ambos moram em Chapa-
dão do Sul, no Estado do Mato
Grosso do Sul, devido à gran-
de aceitação do público local.
Kaio & Bertine são conhecidos
como um dos melhores sho-
ws do país no quesito anima-
ção e diversidade em repertó-
rio, sempre com músicas au-
torais e projetos inovadores.

Novo pórtico substituirá tradicional praça de pedágio;
usuários terão até 30 dias para efetuar o pagamento

A concessionária EcoNoro-
este inicia nesta sexta-feira
(1º) a operação do segundo
pórtico free flow do Estado de
São Paulo. O pedágio eletrô-
nico está instalado no quilôme-
tro 110 da Rodovia Carlos To-
nanni (SP-333), em Jabotica-
bal. O primeiro pórtico free
flow está em operação desde
setembro no quilômetro 179
da Rodovia Laurentino Masca-
ri (SP-333), em Itápolis.

O pedágio eletrônico faz
parte do Programa Siga Fá-
cil SP que, além de reduzir
congestionamentos, aumen-
ta a fluidez nas rodovias
paulistas. Essa tecnologia já
é amplamente utilizada em
países como Noruega, Por-
tugal e Estados Unidos, e
está sendo progressivamen-
te adotada no Brasil.

A instalação dos pórti-
cos e toda operação está
previsto em contrato firma-
do pela ARTESP - Agência
de Transporte do Estado de
São Paulo, o Governo de SP
e a concessionária respon-
sável pela administração de
442,1 quilômetros de rodo-
vias, prevendo a substitui-
ção gradual de todas as pra-
ças de pedágio físicas por
pórticos de cobrança, a ser
concluída até o sétimo ano
da concessão. Além disso, a
cobrança eletrônica está
prevista no Rodoanel Norte,
Lote Litoral Paulista, Nova
Raposo e Rota Sorocabana.

Pagamento do
pedágio free flow

O prazo para o pagamen-
to de pedágios eletrônicos,
como o free flow, aumentou
de 15 para 30 dias. A mudan-
ça está entre as novas regras
para pedágios eletrônicos
aprovadas pelo Conselho Na-
cional de Trânsito (Contran).

Os usuários que não tive-
rem uma tag ativa para co-
brança automática terão a pla-
ca e o veículo identificados
pelas câmeras do pórtico que
irá, posteriormente, gerar uma
guia de pagamento nos canais
disponibilizados pela concessio-
nária. Vale ressaltar que ainda

não é possível realizar o pa-
gamento das tarifas de pe-
dágio do free flow a partir da
Carteira Nacional de Trânsito
(CDT).

Redução na tarifa
de pedágio
O Desconto de Usuário Fre-

quente (DUF), exclusivo para
veículos de passeio, começa a
ser aplicado na segunda pas-
sagem pela mesma praça de
pedágio, no mesmo sentido e
no mesmo mês. Esse descon-
to oferece uma redução adici-
onal e progressiva sobre o va-
lor da última tarifa, variando
entre 5% e 96%. A partir da

30ª passagem, o valor com
desconto permanece fixo até
o final do mês. O Desconto Bá-
sico da Tarifa (DBT), de 5%, é
válido para todas as passagens
de veículos comerciais e de pas-
seio, incluindo reboque e semir-
reboque, se houver. No trecho
operado pela concessionária Ta-
moios não há desconto nem co-
brança por quilômetro rodado.
Caso o usuário não realize o
pagamento da tarifa, será con-
siderado evasão e infração gra-
ve pelo Código de Trânsito Brasi-
leiro (CTB), estando sujeito uma
multa de R$ 195,23 e a perda de
5 pontos na Carteira Nacional
de Habilitação (CNH).

A Independência e a Amazônia

ALDO REBELO

Os 200 anos da Indepen-
dência do Brasil tem um de
seus capítulos mais decisivos
na incorporação da província
do Grão-Pará e Maranhão ao
projeto de emancipação con-
duzido pelo Patriarca José Bo-
nifácio de Andrada e Silva,
pelo príncipe D. Pedro e pela
princesa Leopoldina.

A epopeia da Indepen-
dência foi antecedida pelo
esforço português para pro-
teger como seu o espaço ge-
ográfico compreendido pela
Bacia do grande rio cobiça-
da pelas potências coloniais
que disputavam com Portu-
gal o domínio do mundo.
Espanha, Inglaterra, Holan-
da e França não lograram

superar o esforço lusitano
em manter sob seu contro-
le o vale do Amazonas ao
ultrapassar os limites esta-
belecidos pelo Tratado de
Tordesilhas.

A importância da Ama-
zônia para Portugal ficou es-
tabelecida na decisão de
considerar a região admi-
nistração autônoma em re-
lação ao Rio de Janeiro, su-
bordinada diretamente a Lis-
boa, ou quando o poderoso
ministro Sebastião José de
Carvalho e Melo, o Marquês
de Pombal, nomeou o pró-
prio irmão Francisco Xavier
de Mendonça Furtado go-
vernador do Grão-Pará e
Maranhão.

A data maior do País de-
veria unir os brasileiros, mas
infelizmente encontra a Nação
dividida em torno de uma
agenda desorientadora, que
perde de vista os temas essen-
ciais para o futuro da Nação e
despreza assim os feitos dos
heróis e sua memória.

A vinda da família real
para o Brasil, em 1808, foi
um momento decisivo para
os acontecimentos que de-
cidiriam as relações entre o

Brasil e Portugal em 1822.
O próprio D.João VI parecia
pressentir o desfecho quan-
do aconselhou o príncipe
regente D.Pedro I a pôr a
coroa na própria cabeça
antes que algum aventurei-
ro lançasse mão dela.

Tivemos a fortuna de
contar com a inteligência
superior e a sagacidade de
José Bonifácio, o Patriarca,
que converteu o império co-
lonial português nas Améri-
cas em um único país conti-
nental, enquanto a América
espanhola se dividia em 19
estados independentes.

O império centralizador
manteve o País protegido
das ambições políticas de
caudilhos regionais interes-
seiros ou românticos. Basta
recordar que durante a re-
gência o Brasil conheceu
quatro guerras civis simul-
tâneas, sendo que uma de-
las, a Farroupilha, no Rio
Grande do Sul, chegou a se
constituir em República com
presidente nomeado, e a do
Pará, a Cabanagem, ocupou
Belém, onde estabeleceu um
governo autônomo.

Pacificar e manter a uni-

dade do País foi um desafio
só alcançado pela existên-
cia de duas instituições equi-
distantes do mando e da in-
fluência política dos caudi-
lhos: a Marinha e o Exérci-
to, portadoras da ideia e da
vocação da preservação da
unidade nacional.

Duzentos anos depois,
persiste a tarefa da incor-
poração plena da Amazônia
ao Brasil, o que só será pos-
sível quando se assegurar à
região o direito pleno ao
desenvolvimento econômico
e social em pé de igualdade
com as demais regiões do
País.  A proteção das flores-
tas e do meio ambiente exi-
ge a proteção da vida e do
bem-estar dos que nascem
e vivem na Amazônia.

ALDO REBELO é jorna-
lista, foi presidente da
Câmara dos Deputa-
dos, relator do Código
Florestal Brasileiro e
ministro das pastas de
Coordenação Política e
Relações Institucio-
nais; do Esporte; da Ci-
ência, Tecnologia e
Inovação e da Defesa.
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Hortolândia orienta lojistas sobre
golpe de suposta irregularidade

em alvará de funcionamento
Prefeitura alerta que suspeitos têm enviado falsas mensagens por e-mail

para empresários e comerciantes; regularização é feita via internet

Hortolândia terá operação
especial de trânsito em
frente ao cemitério no
feriado de Finados,
neste sábado (02/11)
Prefeitura colocará cones para evitar
conversão para entrar no local para
motoristas que vêm no sentido bairro;
medida visa evitar acidentes

Só no Alvorada Paulsita você tem os melhores preços e condições de pagamento. Compre e recebe no conforto
de sua casa pelo telefone ou whatsApp: (19) 3979-1100 - (19) 3879-5200 - (19) 99776-5914 - (19) 99745-8179

RUA JOÃO SOARE DA SILVA, 143 - JD. NOVA ALVORADA, MONTE MOR - RUA GEORGINA MARIA ALVES - JD. PAULISTA, MONTE MOR

A Prefeitura de Hortolân-
dia orienta empresários e lo-
jistas a ficarem atentos com
um golpe sobre alvará de fun-
cionamento que está sendo
aplicado na cidade.

De acordo com o setor
de emissão do documento,
vinculado à Secretaria de
Planejamento Urbano e Ges-
tão Estratégica, alguns co-
merciantes do munic íp io
procuraram o setor sobre
a veracidade de uma men-
sagem que eles recebe-
ram por e-mail. A mensa-
gem é falsa, e informa so-
bre uma suposta irregula-
ridade encontrada no al-
vará de funcionamento de
seus estabelecimentos.

O setor de emissão de al-
vará de funcionamento alerta
que a mensagem não foi emi-
tida pela Prefeitura. Um dos
e-mails denunciados pelos
comerciantes apresenta um
brasão que não é o de Hor-
tolândia e traz informações
falsas de contato. A mensa-
gem é ainda assinada por
um suposto funcionário, que
não atua no setor.

O responsável pela emis-
são de alvará de funcionamen-
to da Prefeitura, Carlos Dou-
glas da Silva Carvalho, ressal-
ta que irregularidades verifica-
das no documento são comu-

nicadas presencialmente a
empresários e comerciantes
pela Fiscalização de Posturas
do município.

"Lojistas e comerciantes
podem regularizar o alvará
de seus estabelecimentos
ou empresas pela internet,
por meio do sistema iCad
Online, da Prefeitura, ou
pelo serviço Via Rápida Em-
presa, que consta no site do
governo do Estado", infor-
ma Carvalho. O iCad Online
está no portal antigo da Pre-
feitura, e pode ser acessa-
do por meio deste LINK.

O QUE É ALVARÁ DE
FUNCIONAMENTO? – Em caso
de recebimento por e-mail de
alguma mensagem suspeita
descrita acima, empresári-
os, empreendedores ou co-
merciantes podem esclare-
cer dúvidas e obter mais in-
formações sobre o assunto
com o setor de emissão de
alvará da Prefeitura. O conta-
to pode ser feito, com mensa-
gens de áudio ou escritas, via
WhatsApp, pelo número (19)
99684-9268, ou pelo telefone
(19) 3965-1400, ramal 8032.
Ou ainda pelo e-mail

alvarafiscal@hortolandia.sp.gov.br.
Ainda segundo o responsável
do setor, a Prefeitura recebe
por mês, em média, entre 90
a 100 solicitações de alvará.

O alvará de funcionamen-
to é um documento emitido
pela Prefeitura de Hortolândia
que certifica uma empresa,
indústria ou estabelecimento,
legalmente regularizada, está
apta a funcionar no município.
O prazo de validade e de re-
novação do documento varia
conforme o setor de atividade
da empresa, indústria ou es-
tabelecimento comercial.

Hortolândia realizará uma
ação especial de trânsito pró-
ximo ao cemitério no feriado
de Finados, neste sábado (02/
11). A Prefeitura colocará si-
nalização em frente à entrada
do local, que fica na Estrada
Carlos Roberto Prataviera, re-
gião do Jardim São Jorge. A
ação é necessária para evitar
acidentes em razão do grande
movimento de público e co-
merciantes no local.

A Secretaria de Mobilida-
de Urbana colocará cones no
trecho da via em frente ao ce-
mitério para evitar que moto-
ristas façam a conversão para
entrar no local. Motoristas que
vierem no sentido bairro terão

que descer a estrada até a
rotatória em frente à empresa
Greenbrier Maxion, contorná-
la e voltar para chegar ao ce-
mitério.

Já na saída, motoristas
que precisarem se dirigir no
sentido região central, terão
que subir a Estrada Carlos
Roberto Prataviera até o tre-
cho onde há a rotatória próxi-
ma ao crematório, contorná-
la e seguir no sentido oposto
da via para seguir em direção
ao centro.

A Secretaria de Mobilida-
de Urbana estará com agen-
tes para fiscalizar o trânsito no
local. A operação será realiza-
da das 7h às 17h.

Cerca de 70 pessoas, den-
tre elas representantes do Po-
der Público, lideranças empre-
sariais e agentes econômicos
locais e regionais, assistiram,
na tarde desta quinta-feira
(31/10), à palestra "Desenvol-
vimento Econômico na região
de Hortolândia", ministrada
pelo secretário de Desenvolvi-
mento Econômico do Estado de
São Paulo, Jorge Lima, no ple-
nário da Câmara Municipal, no
Pq. Gabriel. O evento, que teve
o apoio da Prefeitura, por
meio da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, Traba-
lho, Turismo e Inovação, con-
tou com a presença do prefei-
to José Nazareno Zezé Gomes.

"Tratamos as empresas da
cidade como uma pérola, por-
que são responsáveis pela ri-
queza, por tudo aquilo que
produzem. Hortolândia, para
quem chega hoje, parece que
já nasceu assim. Mas para
aqueles mais antigos, princi-
palmente das grandes empre-
sas que estavam há muitos
anos na cidade, aos morado-
res, aos trabalhadores e tra-

Desenvolvimento econômico da região mobiliza
empresários e Poder Público em Hortolândia

balhadoras, esses sabem que
não tinha saneamento básico,
não tinha água, não tinha es-
goto. Era cidade do barro, do
pé vermelho e as pessoas ti-
nham vergonha de falar que
moravam em Hortolândia. É
muito importante fazer essa
retrospectiva, até porque o
crescimento fantástico da ci-
dade, hoje aos 33 anos, se dá
a tudo aquilo que foi construí-
do por várias mãos, por esses
empresários que acreditavam
na cidade, uma gestão públi-
ca autêntica de qualidade, que
resolveu fazer o melhor, que
foi cuidar do saneamento bá-
sico. Hoje, Hortolândia é uma
cidade que todos querem para
morar e é um atrativo para as
empresas. Estamos naquele
eixo entre a Anhanguera e a
Bandeirantes e a poucos qui-
lômetros do aeroporto. Temos
99% de esgoto coletado e
100% tratado, água na tornei-
ra, energia de qualidade, mais
de 90 km de fibra ótica. Tudo
isso é um atrativo interessan-
tíssimo para as empresas que
querem também estar na nos-

sa cidade e hoje para nós é
um motivo de orgulho", ressal-
tou Zezé Gomes.

Durante o encontro, Jorge
Lima apresentou o Plano de
Desenvolvimento Regional do
governo paulista e convidou as
lideranças presentes a forma-
rem uma coalizão empresari-
al a fim de fomentar o cresci-
mento local e regional, criar
impacto na vida da população
e estimular tanto uma maior
sinergia na cadeia produtiva
quanto a vocação industrial do
território. Segundo ele, a pro-
posta vem sendo apresentada
a todos os municípios paulis-
tas e busca discutir medidas
deste plano que possam "vi-
abilizar formas de incentivo
ao empreendedor i smo,
atração de investimentos e
fortalecimento da economia
local, de acordo com as vo-
cações de cada região".

"Estamos preparados para
fazer São Paulo voltar a ser o
destaque industrial. Vamos cri-
ar as coalizões para inserir
todas as regiões administrati-
vas no PIB paulista. Com isso,

podemos direcionar os nossos
programas para atender as
demandas de cada região",
afirmou Lima.

A coalização também con-
templaria qualificação profis-
sional, linhas de crédito para
empreendedorismo e atração
de novos investimentos para o
território e a região.

Entre os presentes estava
o presidente da Abifer (Asso-
ciação Brasileira da Indústria
Ferroviária), Vicente Abate,
que vê com bons olhos a for-
mação da coalizão em Horto-
lândia e região.

"O governo do estado tem
feito um trabalho excelente
nesse sentido de agregar va-
lor ao estado de São Paulo e
Hortolândia está no centro des-
sas atenções. Estou muito fe-
liz de estar aqui em Hortolân-
dia, que eu diria que é a mi-
nha segunda terra, porque te-
mos atividades ferroviárias na
cidade, através da Greenbrier
Maxion e da CAF. Estamos fe-
lizes com essa situação e dan-
do todo o apoio ao governo do
estado de São Paulo, porque

sabemos que nós teremos
uma retribuição do estado ao
setor ferroviário. Podemos
contribuir no sentido de ofe-
recer alternativas a essa coa-
lizão, no sentido de fazer es-
tudos, projetos na área da in-
dústria ferroviária e isso vai
ser passado para o governo da
cidade, para o prefeito, e tam-
bém para o próprio governa-
dor", afirmou Abate.

Para o secretário de De-
senvolvimento Econômico,
Trabalho, Turismo e Inova-
ção de Hortolândia, Dimas
Corrêa Pádua, esta sinergia
entre o Poder Público Esta-
dual e Municipal e a iniciati-
va privada, na área econô-
mica, é bastante relevante,
sobretudo pela força do se-
tor industrial no município.

"Esta política pública es-
tadual vem casar com aqui-
lo que a gente pensa aqui
no nosso município com re-
lação à ampliação das uni-
dades produtivas e à gera-
ção de mais emprego. É  de
suma importância otimizar
as relações entre as unida-

des produtivas do território
com a região. O setor indus-
trial no nosso município é o
que mais produz riqueza no
território. Hoje representa
38% do PIB (Produto Inter-
no Bruto) municipal e, para
tanto, é fundamental a gen-
te pensar em maximizar e
otimizar as relações entre as
unidades produtivas. Dessa
forma, poderemos gerar
mais emprego, melhorar a
renda e assim desenvolver
mais, buscando qualidade de
vida aos nossos trabalhado-
res", afirmou o secretário.

Pádua estima que o PIB de
Hortolândia em 2024 girará em
torno dos R$ 23 bilhões, dis-
tribuindo-se em quatro seto-
res principais: 38% - indústria,
17% construção civil, 13% ser-
viços (sobretudo da área tec-
nológica) e 12% logística. Uma
das principais ferramentas
usadas para aferir a atividade
econômica, o PIB mede o va-
lor dos bens e serviços finais
produzidos, em determinado
período, em uma localidade ou
região.
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Hortoprev promove audiência
pública para prestação de

contas, nesta segunda-feira (04/11)
Audiência terá início às 9h, na Câmara Municipal de Hortolândia

Juliane Ferreira é Fisiote-
rapeuta  Espec ia l izada em
Neurofuncional
Instagram: @jufisioneuro

Esclerose múltipla
como reconhecer

sintomas precoces?
Esclerose múltipla (EM) é

a doença neurológica que mais
afeta jovens adultos no mun-
do, a idade média ao diagnós-
tico é de 30 anos sendo na sua
maioria mulheres.É crônica,
progressiva e autoimune, ou
seja, as células de defesa do
corpo atacam o próprio siste-
ma nervoso central, cérebro e
medula espinhal, destruindo o
tecido protetor (mielina), que
envolve as fibras nervosas,
impedindo ou alterando a
transmissão das mensagens
do cérebro para as diversas
partes do corpo.

Há três tipos de EM:
Remitente-recorrente: é o

tipo mais comum e afeta cer-
ca de 85% dos pacientes. Ca-
racteriza-se pela ocorrência
de surtos súbitos, crises infla-
matórias que danificam a bai-
nha de mielina causando cica-
trizes e também chamadas de
placas ou lesões, que provo-
cam degeneração das fibras
nervosas ou axônios.

 Forma primária: o pacien-
te não apresenta surtos mas
desenvolve sintomas e seque-
las progressivamente.

Esclerose múltipla secun-
dária progressiva: o paciente
apresenta inicialmente surtos
e remissões e, após algum
tempo, a doença se torna pro-
gressiva com piora de forma
lenta.

Os sintomas iniciais da
EM incluem fadiga, dor-
mência, visão turva, for-
migamento nos braço ou
perna, dificuldades de lo-
comoção, rigidez muscu-

Equipes de saúde de
Hortolândia recebem

capacitação sobre
Sífilis e Leptospirose

O Hortoprev (Instituto de
Previdência dos Servidores
Públicos do Município de Hor-
tolândia) promove, às 9h des-
ta segunda-feira (04/11), uma
audiência pública de prestação
de contas referente ao exercí-
cio de 2023. A reunião é vol-
tada aos servidores públicos
municipais ativos e inativos. A
audiência pública será realiza-
da no Auditório Edgard de Oli-
veira da Câmara Municipal de
Hortolândia, localizada na Rua
Joseph Paul Julien Burlandy,
250, no Parque Gabriel.

A audiência pública da
Hortoprev apresentará ao pú-
blico de aposentados, pensio-
nistas e servidores ativos do
funcionalismo público munici-
pal detalhes que integram o
Relatório de Governança Cor-
porativa e dados relativos à
Previdência Municipal referen-
tes ao exercício de 2023. O
encontro também promoverá
a apresentação e esclareci-
mentos sobre o Plano de Equa-
cionamento do Déficit Atuarial
e do custeio do Hortoprev.

O diretor superintendente
do Hortoprev, Alcir Furtado
Pesse, esclarece os aspectos
técnicos que serão abordados
durante a audiência pública.
"Toda norma constitucional ou
infraconstitucional que se re-
porte a Regimes Próprios de

Previdência Social no país se
permeiam no equilíbrio finan-
ceiro e atuarial. Nós temos
hoje a tranquilidade de que o
Hortoprev tem uma saúde fi-
nanceira muito boa, já que
somos superavitários. Já o as-
pecto atuarial analisa, por pelo
menos 35 anos adiante, quan-
to custaria o Regime, trazen-
do esta projeção para o valor
presente, para que seja esta-
belecida a alíquota patronal e
também o custo especial,
quanto que o município preci-
sa aportar para que o Regime
tenha sustentabilidade e lon-
gevidade", explica Alcir.

O diretor superintendente
do Hortoprev destaca, ainda,
que a audiência pública tem

por finalidade propor o diálo-
go e favorecer a comunicação
entre a autarquia e os segu-
rados a fim de reafirmar os
compromissos em transparên-
cia, responsabilidade e eficiên-
cia da gestão previdenciária do
Poder Público.

"No Brasil existem mais de
2 mil Regimes Próprio de Pre-
vidência Social. Hortolândia
tem sido um exemplo de go-
vernança e gestão do seu Re-
gime Próprio. É importante que
os servidores participem da
audiência para tomar conhe-
cimento, consciência e tranqui-
lidade de que o Hortoprev está
sendo bem gerido. Contudo,
em que pese haver a questão
do déficit atuarial, será apre-

sentado uma proposta de es-
clarecimento, um plano de tra-
balho elaborado há mais de 4
anos, no sentido de trazer
equilíbrio financeiro e atuarial
para eliminar situações de dé-
ficit atuarial", afirma Alcir Fur-
tado Pesse.

O Hortoprev, autarquia da
administração indireta de Hor-
tolândia, é responsável pelo
recolhimento, gestão e aplica-
ção dos recursos destinados
a pagamentos de aposenta-
dorias e pensões do servi-
dor de Hortolândia, bem
como é o órgão gerenciador
destes benefícios. O Horto-
prev disponibilizará a grava-
ção completa da audiência
pública em seu site.

Fundo Social de Hortolândia
abre inscrições para curso de

Comunicação Empresarial
Desenvolver habilidades

para quem deseja melhorar a
comunicação no meio corpo-
rativo. É com este objetivo que
o Fundo Social de Solidarieda-
de, órgão vinculado à Secre-
taria de Governo, iniciou, nes-
ta quarta-feira (30/10), as ins-
crições para o curso de Comu-
nicação Empresarial. A forma-
ção profissionalizante, oferta-
da gratuitamente em parceria
com o Senai (Serviço Nacio-
nal de Aprendizagem Indus-
trial), é voltada a jovens e
adultos com 16 anos ou
mais. Interessados poderão
se inscrever por meio de um
formulário on-line, disponível
neste LINK, ou presencialmen-
te na sede do FunSol, locali-
zada na Rua José Athanázio
Bueno, 260, no Jd. Santana. As
aulas têm início no dia 13 de
novembro.

Com uma carga total de 40
horas, o curso de Comunica-
ção Empresarial será ministra-

do de quarta a sexta-feira, das
19h às 22h. As aulas serão
realizadas na Igreja de Jesus
Cristo dos Santos dos Últimos
Dias, localizada na Rua Waldi-
va Fernandes Duarte, 59, no
Jd. Sumarezinho. A conclusão
do curso está prevista para 13
de novembro de 2024. O Fun-
do Social de Hortolândia en-
trará em contato pelo What-
sApp para informar os alunos
selecionados para o curso.

A formação profissio-
nal izante em Comunica-
ção Empresarial tem por
objetivo desenvolver habi-
l idades comunicacionais
utilizadas no ambiente or-
ganizacional.  Durante o
curso ,  os  a lunos  te rão
contato com um conjunto
de prát icas,  métodos e
ferramentas utilizadas para
promover o fluxo de infor-
mações dentro de uma or-
ganização e com seus públi-
cos externos. Os alunos tam-

bém entenderão a importân-
cia da Comunicação Empre-
sarial na elaboração do plane-
jamento estratégico de uma
organização, alinhamento de
metas, integração dos cola-
boradores e fortalecimento da
imagem e reputação de uma
instituição.

SERVIÇO - Curso: Comu-

Prefeitura ministrou a formação para servidores
das Atenções Básica e Especializada, Urgência e

Emergência, nesta quinta-feira (31/10)

Hortolândia prossegue
com a programação de for-
mações para aperfeiçoar as
equipes da rede municipal
de saúde. A ação é impor-
tante para garantir que a
população receba atendi-
mento cada vez mais segu-
ro e com qualidade. Nesta
quinta-feira (31/10), a Pre-
feitura ministrou uma capa-
citação sobre Sífilis em ges-
tantes e Leptospirose. Par-
ticiparam 65 servidores das
Atenções Básica e Especi-
alizada, Urgência e Emer-
gência. A atividade foi na
Câmara Municipal.

A formação explicou o
que é a Sífilis em gestantes,
sintomas e tratamento. Ou-
tro tópico abordado foram
as complicações que a do-
ença pode causar à mãe e
à criança. De acordo com a
enfermeira da Vigilância
Epidemiológica, órgão da
Secretaria de Saúde, Ana

Flavia Valentim Tonti, que
ministrou a capacitação,
dentre as principais compli-
cações estão aborto e má
formação congên i ta  do
bebê.

A enfermeira reforçou que
a formação foi importante para
capacitar as equipes sobre a
doença, uma vez que a Secre-
taria de Saúde determinou
neste ano a necessidade de
fazer maior quantidade de
exames em gestantes para
detectar a doença durante o
pré-natal. "Essa ampliação no
número de exames se deve ao
fato que, nos últimos anos, o
Ministério da Saúde verificou
um aumento da taxa de Sífilis
em gestantes em âmbito naci-
onal", destaca a enfermeira.

Já sobre Leptospirose, a
capacitação também abor-
dou aspectos gerais sobre a
doença e atualizou os pro-
tocolos preconizados pelo
Ministério da Saúde.

lar, déficits cognitivos  ou
seja dificuldade em resol-
ver problemas, planejar,
organizar ou concluir ta-
refas, problemas na com-
pressão ou produção de
linguagem verbal ou es-
c r i ta  e  d i f i cu ldades  na
micção e defecação.

Embora não exista cura,
há tratamentos medicamen-
tosos que buscam reduzir a
atividade inflamatória e a
ocorrência dos surtos ao
longo dos anos, contribuin-
do para a diminuição do
acúmulo de incapacidades
durante a vida do paciente.
Se você apresenta alguns
sintomas descritos acima,
procure um médico especi-
alista em neurologia, e o
acompanhamento com a fi-
sioterapia neurofuncional.

Sebrae Aqui de Nova Odessa promove em novembro
a palestra gratuita 'Super Vendas de Natal'

Com apoio da Prefeitura
de Nova Odessa, o posto local
do Sebrae Aqui promove no
próximo dia 27 de novembro,
das 8h às 11h, o curso rápido
gratuito "Super Vendas de Na-
tal", voltado para autônomos,
micro e pequenos empreende-
dores da cidade, especialmen-
te os que atuam nos setores
do Comércio e Prestação de
Serviços.

O curso acontece na Sala
do Empreendedor do 1º andar
do prédio do novo Poupatem-
po Paulista e CRET (Centro
Municipal de Referência ao
Empreendedor e Trabalha-
dor), que fica na Rua Duque
de Caxias, nº 600, no Centro.
As inscrições online devem ser
feitas exclusivamente através
do l ink https://

empreendarapido.sebraesp.com.br/
produto/turma/33199453.

"No Natal, dê o melhor
presente para o seu negó-
cio: acelere suas vendas.
Se tem data especial che-
gando, tem o Sebrae te
ajudando a faturar ainda
mais. Venha aprender téc-
nicas, dicas de negócio,
uso de novas ferramentas
e muitos outros recursos
importantes para acelerar
as vendas da sua empresa
nessa data especial", traz
o convite do Sebrae Aqui
para os potenciais interes-
sados na capacitação gra-
tuita.

O evento terá uma capa-
citação gratuita em como ven-
der mais em datas comemo-
rativas, voltado para o Natal

e também ensinará técnicas de
copywriting para criar anúnci-
os persuasivos e assim vender
cada vez mais seus produtos.

POUPATEMPO E CRET –
Viabilizado pela atual gestão
municipal e atendendo à po-
pulação de Nova Odessa
desde o final de outubro de
2023, a unidade local do
Poupatempo Pau l i s ta  e
CRET (Centro Municipal de
Referência ao Empreende-
dor e Trabalhador) da Pre-
feitura reúne em um só pré-
dio nada menos que 10 ser-
viços aos trabalhadores e
empreendedores da cidade,
que antes ficavam "espalha-
dos" por diversos endereços
da região central.

São eles o próprio Pou-

patempo, a Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimento
Econômico e Social, o PLT
(Posto Local do Trabalho), o
Procon, o Posto do Sebrae
Aqui, a agência do Banco do
Povo Paulista, a Junta do
Serviço Militar, o Detran.SP,
o PAV (Ponto de Atendimen-
to Virtual) da Receita Fede-
ral e a Sala dos Empreen-
dedores.

O Centro de Referência
ao Empreendedor e Traba-
lhador da Prefeitura de Nova
Odessa (incluindo o Posto
do Sebrae Aqui) atende de
segunda a sexta-feira, das
8h às 17h. O Poupatempo
Paulista atende também aos
sábados de manhã (consul-
te  o  s i te  h t tps : / /
www.poupatempo.sp.gov.br).

nicação Empresarial Realiza-
ção: Fundo Social de Solidari-
edade com apoio do Senai.
Inscrição on-line: formulário,
neste LINK. Inscrição pre-
sencial: sede do FunSol, na
Rua José Athanázio Bueno,
260, no Jd. Santana. Início
das Aulas: 13 de novembro
de 2024
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Prefeitura de Nova Odessa
promove 'Mutirão de
Mamografias' ao longo da
semana; na 5ª e 6ª
atendimento de idosas
60+ é no Fundo Social

Por segurança e melhor iluminação
pública, Meio Ambiente da
Prefeitura de Nova Odessa

eleva copas de árvores
Nas últimas semanas, a

Secretaria de Meio Ambiente,
Parques, Jardins, Recursos Hí-
dricos e Agricultura vem pro-
movendo a poda preventiva
com elevação das copas de
árvores altas em todas as re-
giões da cidade. A medida tem
impacto direto em duas áre-
as: a mitigação de eventuais
danos causados por ventanias
e também no melhor aprovei-
tamento da nova iluminação
pública em LED da cidade.

Através do Programa
"Nova Odessa Cidade Luz", de
modernização de toda a ilumi-
nação pública do município, a
Prefeitura está substituindo as
8.850 luminárias de vapor de
sódio por novas unidades de
LED, mais eficientes, econômi-
cas, luminosas, duráveis e
ambientalmente sustentáveis.

"No caso das chuvas for-
tes, ao diminuir as copas das
árvores, temos menos impac-
tos dos ventos que atingem as
árvores, diminuindo o risco de
queda de galhos ou da própria
árvore, por exemplo", explicou
o secretário-adjunto de Meio
Ambiente da Prefeitura, Diego
Tonucci.

"E também livramos os
braços da iluminação pública
dos galhos circundantes, o que
aproveita melhor a claridade
das luminárias dos postes -
principalmente das novas lâm-
padas de LED", acrescentou.
Nesta quarta-feira (30/10/
2024), as equipes atuavam ao
longo das ruas Fioravante Mar-
tins e Olívio Belinate, no Jar-
dim São Manoel.

A medida também foi ado-
tada recentemente, por exem-
plo, em todas as árvores do
entorno da EMEB (Escola Mu-
nicipal de Educação Básica)
Professor Agildo Silva Borges
e EE (Escola Estadual) Profes-
sora Silvania Aparecida San-
tos, ambas no Jardim Santa
Luiza - além das árvores em
volta do Ginásio Municipal de

Esportes do bairro e ao lon-
go de toda a extensão do
"calçadão" da Rua Alexan-
dre Bassora, entre o Jardim
Nossa Senhora de Fátima e
o Parque Triunfo.

"(No Santa Luiza) foi
uma medida visando melho-
rar a limpeza pública, a visibi-
lidade e a segurança dos mo-
radores, pedestres e também
de dezenas de pais e alunos
que utilizam as ruas do en-
torno destas unidades esco-
lares", destacou o adjunto
de Meio Ambiente.

A mesma ação de poda
preventiva e elevação de co-
pas foi realizada no entorno do
Centro Educacional do SESI em
Nova Odessa, na Rua dos Ja-
carandás, no Jardim das Pal-
meiras. Neste local, as equi-

pes de campo do Meio Ambi-
ente tiveram ainda o apoio
das equipes da Secretaria de
Obras, Projetos e Planeja-
mento, que realizaram a lim-
peza de lixo e entulhos que
haviam sido descartados de
forma irregular na área ver-
de próxima.

ÁRVORES CONDENA-
DAS – Paralelamente, as
equipes da Secretaria de Meio
Ambiente dão sequência ao
processo iniciado no ano pas-
sado de supressão supervisi-
onada de árvores condenadas
e que apresentam riscos à po-
pulação. Os casos são acom-
panhados pelo MPE (Ministé-
rio Público do Estado).

Nesta semana, por exem-
plo, teve de ser cortado um

alfineiro localizado na Rua Hei-
tor Penteado, no Centro. "Infe-
lizmente, a árvore estava bas-
tante comprometida, pratica-
mente oca, a apresentava alto
risco de queda, o que trazia ris-
cos para pedestres e motoris-
tas", lamentou Tonucci.

Lembrando só são supri-
midos espécimes que apre-
sentam problemas como
troncos ocos ou tomados por
cupins, raízes podres ou des-
compensação de  copas
(quando podas ao longo das
décadas deixaram a árvore
"torta" a ponto de correr ris-
co de queda para um lado pelo
rompimento das raízes). E que
toda árvore suprimida é "com-
pensada" com o plantio de no-
vas mudas de espécies nativas
e adequadas para calçamento.

Prefeitura de Nova Odessa reforma
antiga ambulância 'amarrada com

lençol' para uso da Cultura e
Turismo e da Banda Municipal

O Departamento de Cultu-
ra e Turismo da Prefeitura de
Nova Odessa acaba de rece-
ber uma van para realizar o
transporte de pessoal e equi-
pamentos para eventos do
Calendário Oficial do Município.
É um veículo que já fazia parte
da frota municipal, mas que teve
de ser totalmente reformado e
recuperado mecanicamente
para esta nova finalidade.

Mas não qualquer veículo:
trata-se da antiga ambulância
que ganhou manchetes no iní-
cio da atual gestão municipal,
em 2021, quando teve suas
portas traseiras amarradas
com um lençol devido às pre-
cárias condições da frota da
Central 192 na época - que foi
totalmente modernizada e
substituída por ambulâncias
zero quilômetro desde então.

Segundo o diretor de Mobili-
dade do Município, André Gazzet-
ta, desde que foi substituído pe-
las atuais ambulâncias, a van foi
totalmente reformada, gradual-
mente, e pôde agora ganhar uma
nova finalidade junto à Cultura
Municipal.

"A van atende a uma de-
manda do nosso setor, visan-
do o transporte dos instrumen-
tos da Banda Sinfônica Muni-
cipal Professor Gunars Tiss e
dos equipamentos da Cultura,
nos casos de eventos exter-
nos", acrescentou o responsá-
vel pelo departamento, Lucas
Camargo.

"Em nome de toda equipe
da Cultura e Turismo, agrade-
ço ao prefeito Leitinho (Cláu-
dio Schooder) e ao vice-prefeito
Alessandro Miranda (o Mineiri-
nho) por mais uma vez contribu-
írem com o bom andamento dos
trabalhos do setor. E, claro, agra-
deço a dedicação do gestor de
Mobilidade, André Gazzetta, que
viabilizou a adequação do veículo
e destinação para o Departa-
mento de Cultura e Turismo",
completou Camargo.

AMBULÂNCIAS ZERO – A
substituição das antigas e pre-
cárias ambulâncias da Central
192 começou ainda em 2021
(primeiro ano da atual gestão
municipal), quando, através de

uma licitação, foram locados
três novos veículos em subs-
tituição aos anteriores em pior
estado. Estas unidades entra-
ram em operação no início de
2022.

Em seguida, ainda em
2022, chegaram duas ambu-
lâncias zero enviadas pelo
Governo do Estado para o
Município - uma delas viabili-
zada a partir de uma indica-
ção do deputado Rogério No-
gueira, com apoio dos verea-
dores Oseias Jorge e Levi Tos-
ta, e outra pelo deputado es-
tadual Dirceu Dalben.

E neste ano (2024), as
três ambulâncias locadas em
2021 já foram substituídas
novamente por unidades zero

quilômetro, mantendo total-
mente atualizada a frota do
SAPH (Serviço de Atendimento
Pré-Hospitalar) 192 e Setor de
Transporte Hospitalar de Nova
Odessa - mais conhecida como
a "Central de Ambulâncias" da
Rede Municipal de Saúde.

Atualmente, as ambulânci-
as e demais veículos de trans-
porte de pacientes da Rede
Municipal de Saúde passam
constantemente por manuten-
ção, com troca de óleo, suspen-
são, embreagens e freios, subs-
tituição dos pneus e demais servi-
ços que garantam mais seguran-
ça aos usuários. E a própria Cen-
tral de Ambulâncias (o prédio) foi
totalmente refeita pela atual ges-
tão municipal.

Aconteceu na terça-feira
(29/10/2024) o primeiro dia do
"Mutirão de Mamografias" re-
alizado pelo "Mamamóvel" no
CRESAM (Centro de Referên-
cia de Saúde da Mulher) da
Prefeitura de Nova Odessa. Os
atendimentos continuam nes-
ta quarta no local, totalizando
os primeiros 140 exames em
mulheres de 40 anos ou mais
com encaminhamento prévio e
pré-agendamento junto à Rede
Municipal de Saúde.

Já nesta quinta e sexta-
feira, dias 31/10 e 1º/11, o
"Mamamóvel" estará no Fun-
do Social de Solidariedade/
Espaço Melhor Idade, atenden-
do mulheres idosas de 60 anos
ou mais em sistema de livre
demanda, ou seja, sem neces-
sidade de encaminhamento ou
agendamento. Serão mais 140
exames nos dois dias.

A secretária municipal de
Saúde Adriana Welsch frisou
a importância dos "Mutirões de
Mamografia" deste mês. "No
caso do CRESAM, são mulhe-
res que já passaram pela
Atenção Básica, que já têm
encaminhamento médico. E
nos dias 31 e 1º de novembro,
o 'Mutirão' acontecerá no Fun-
do Social com demanda livre,
para todas as mulheres de 60
anos ou mais, com ou sem
solicitação médica", adiantou.

Cristiane Mareschi, coor-
denadora do CRESAM, desta-
ca a grande importância da
prevenção do câncer de
mama. "Estamos recebendo o
'Mamamóvel' para realizar os
exames de mamografia. São
140 mulheres que já tiveram
seus atendimentos pré-agen-

dados, e que hoje (terça) e
quarta estão realizando estes
importantes exames", relatou.

Maria Helena Silva, que
realizou o exame no CRESAM
na terça, contou sua experiên-
cia. "Acho muito importante
pois tenho várias amigas que
estão realizando exames de
radioterapia, e o cuidado nes-
tes casos é a melhor preven-
ção que podemos tomar", afir-
mou a paciente.

NO FUNDO SOCIAL –
Nestes dias 31 de outubro e
1º de novembro, a partir
das 8h, o "Mutirão de Ma-
mografias" da Prefeitura vai
atender mulheres de 60
anos ou mais no Fundo So-
cial de Solidariedade/Espa-
ço Melhor Idade. Serão no-
vamente 70 exames por dia.
Neste caso, não haverá ne-
cessidade de pré-agendamen-
to ou encaminhamento de um
médico da Rede Municipal de
Saúde, bastando às idosas in-
teressadas comparecerem no
Fundo Social, na Rua Heitor
Penteado, nº 199, no Cen-
tro (no antigo Clube Lítero).

Segundo a presidente
voluntária do Fundo Social
de Solidariedade, Rose Mi-
randa, "garantimos assim a
facilidade, a segurança, o
apoio e o acolhimento para
nossas idosas fazerem este
exame anual, que é funda-
mental para elas". "Elas são
amigas, uma vai trazer a
outra, é um incentivo a mais.
E aqui o exame está 'vindo'
até elas, então garantimos
assim essa importante ação
de Saúde", completou Rose.

Interlocução política é
determinante  para sucesso

de prefeitos eleitos
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Wilson Pedroso

Os 5.569 municí-
pios brasileiros acabam
de escolher prefeitos e
prefeitas para o man-
dato de 2025/2028. Os
candidatos eleitos se-
rão responsáveis por
comandar as prefeitu-
ras e governar as cida-
des, de forma a garan-
tir crescimento econômico e avan-
ços sociais para beneficiar a po-
pulação que lhes confiou os vo-
tos.

Mas afinal, você sabe quais
são as funções exatas de um pre-
feito? Certamente, muitas pessoas
não possuem a resposta para esse
questionamento. Porém, conhecer
os papeis dos governantes é fun-
damental para que os cidadãos
possam acompanhar e fiscalizar as
ações da administração pública.

São funções do prefeito, por
exemplo, a elaboração e sanção de
leis, o ordenamento territorial e a
execução do orçamento municipal
com correta aplicação dos recursos
em áreas como Saúde, Educação e
Transportes. Ele deve arrecadar,
administrar e aplicar os impostos
municipais, além de garantir o fun-
cionamento de serviços públicos
como escolas e postos de saúde.

Ainda estão entre as missões
do prefeito a proteção ao patrimô-
nio histórico-cultural do município,
a disponibilização de transporte
público e escolar, organização do
trânsito, pavimentação de ruas e
realização de serviços de zeladoria
como a limpeza e conservação de
espaços públicos, praças e parques.

Mas para que efetivamente
consiga desenvolver um mandato

de grandes realizações,
em minha opinião, o
prefeito ainda deve as-
sumir a intermediação
política como uma de
suas principais missões.
Sim, a capacidade de in-
terlocução é uma das
características funda-
mentais para um man-
dato bem-sucedido.

É o diálogo com
autoridades de outras esferas do
poder, incluindo senadores, depu-
tados e os chefes dos mais diver-
sos órgãos dos governos estadual
e federal, que vai garantir ao mu-
nicípio o recebimento de novos re-
cursos e convênios para a cidade.
Isso significa mais serviços públi-
cos, obras, empregos e geração de
renda; o que impacta diretamente
a qualidade de vida da população.

Na prática, não basta apenas
saber governar e administrar

com sabedoria. Um bom prefeito
deve ser também um bom inter-
locutor e estrategista político.

———
Wilson Pedroso, analista
político e consultor elei-
toral com MBA nas áreas
de Gestão e Marketing
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